



Cool'eurs du Monde
Éducation, Jeunesse, International

MISSION DE VOLONTARIAT EN SERVICE CIVIQUE

« FAIRE VIVRE LES CULTURES URBAINES A OUKAM »



Maison des Cultures Urbaines, Ouakam (Dakar), Sénégal



Début janvier – mi-juillet 2026

Le programme de volontariat de réciprocité WECCEE de Cool'eurs du Monde

Depuis 2014, l'association néo-aquitaine Cool'eurs du Monde coordonne WECCEE (« échange » en wolof, langue la plus parlée au Sénégal), un programme de volontariat international de réciprocité s'appuyant sur le dispositif du Service Civique. WECCEE s'inscrit le programme Recipro'citoyenneté soutenu par l'Agence Française de Développement et dans lequel cette mission de volontariat est proposée. WECCEE est précurseur dans le domaine. Il a permis à ses débuts à 10 volontaires français-es d'effectuer un Service Civique au Sénégal et, parallèlement, à des volontaires sénégalais-es de s'engager en France. Depuis, WECCEE n'a cessé de prendre de l'ampleur en intégrant de nouveaux pays à son programme d'échange (comme Madagascar, le Maroc, la Tunisie, la Guinée et le Togo, par exemple) et en accueillant de plus en plus de volontaires : 48 volontaires en 2025. Nous voilà cette année à la douzième édition de WECCEE !

Le micro-projet d'ECSI en équipe interculturelle

En parallèle de la mission de Service Civique, chaque volontaire sera en équipe interculturelle avec d'autres volontaires et œuvrera à distance pour réaliser un micro-projet commun. Ce « micro-projet collectif » devra répondre à des enjeux d'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale (ECSI) et des Objectifs de Développement Durable (ODD).

Structure d'accueil : Maison des Cultures Urbaines de Ouakam

La Maison des Cultures Urbaines (MCU), située dans la ville de Dakar, est le premier centre au Sénégal créé pour offrir un nouveau cadre d'expression et de formation pour les jeunes qui se consacrent ou souhaitent se consacrer professionnellement à différentes cultures urbaines telles que le hip-hop, l'activité de disc-jockey, les graffitis, la danse, la poésie urbaine, etc. Ce lieu permet de faire bénéficier aux artistes locaux d'un espace pour faire vivre leur art. L'objectif est de contribuer à la réalisation du projet personnel de chaque jeune. La MCU est située dans les installations du Centre culturel de Ouakam. Elle a été mise en œuvre par la Mairie de Dakar en 2014, dans le cadre de sa politique de participation et d'inclusion. Ce lieu permet aux jeunes des cultures urbaines d'une part, de trouver un accès à un service gratuit d'information, de documentation et de formation dans leur discipline artistique et, d'autre part, de développer leur créativité et créer leur propre entreprise culturelle. La MCU souhaite se constituer comme un lieu de référence des cultures urbaines. Elle travaille de manière très étroite avec les groupes de hip-hop de la ville et dispose du parrainage de différentes entreprises.

Mission de volontariat

Objectif de la mission : soutenir les initiatives culturelles-artistiques locales (festivals et projets de cultures urbaines) et promouvoir la diversité culturelle



MINISTÈRE
DE L'ÉDUCATION
NATIONALE ET
DE LA JEUNESSE



RÉGION
Nouvelle-
Aquitaine



SERVICE
CIVIQUE
Une mission pour chacun
au service de tous



Gironde
LE DÉPARTEMENT
gironde.fr



AFD
AGENCE FRANÇAISE
DE DÉVELOPPEMENT



France
Volontaires



MISSION DE VOLONTARIAT EN SERVICE CIVIQUE

Les activités qui seront confiées au ou à la volontaire sont les suivantes :

- Aider à la mise en place et au développement d'activités culturelles-artistiques (graff, rap, slam, hip hop, breakdance...) à la MCU et chez ses partenaires : soutien aux formations professionnelles des artistes, mise en place d'ateliers, participer au montage de projets culturels, organiser des rendez-vous avec le public comme des ciné-débats et des conférences...
- Appuyer la mise en place d'événements grand public et de festivals (missions les soirs et weekends) ;
- Favoriser l'échange interculturel et l'échange de pratiques au sein de la MCU ;
- Participer à informer et à sensibiliser différents publics aux pratiques et aux actions culturelles de la MCU (communication et médiation culturelle dans la commune de Ouakam et plus largement) ;
- Sensibiliser différents publics aux thématiques d'Éducation à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale (ECSI) tels que les enjeux de développement durable, le genre, les stéréotypes et préjugés sur la France... ;
- Proposer ses idées pour développer des projets de coopération décentralisée entre la commune de Ouakam au Sénégal et la commune de Cenon (agglomération française de Bordeaux). Les années passées des volontaires Weceee, en lien avec la Mairie de Cenon, étaient en mission dans les associations de Ouakam APHO et Colombin (associations pour les personnes en situation de handicap), il serait intéressant de préserver ses nouveaux partenariats en développant des actions ou événements avec ces associations.
- Proposer ses idées et explorer ses talents : le/la volontaire peut explorer ses talents artistiques, au gré de ses envies et de ses possibilités (auprès de la MCU ou chez ses partenaires).

Ces missions sont évolutives. Elles seront réadaptées à la structure et au à la volontaire, une fois sur place.

Dispositif

Ce volontariat se déroule dans le cadre du **Service Civique**. Le Service Civique à l'international est un engagement volontaire au service de l'intérêt général, ouvert à tous-tes les jeunes de **18 à 25 ans**, sans conditions de diplôme ; seuls comptent les savoir-être et la motivation. Ce service civique s'effectue sur **6 mois**, pour une mission de 28h par semaine. Les volontaires touchent une indemnité mensuelle et les frais logement/avion/visa sont pris en charge.

Formations obligatoires

WECCEE contient deux formations obligatoires, mises en place par Cool'eurs du Monde :

- ❖ Séjour d'intégration et de formation à l'éducation et à la solidarité internationale (ECSI) en France – Janvier

L'ECSI est une démarche éducative de long terme valorisant l'intelligence collective et porteuse d'une vision de la solidarité internationale juste et valorisant la diversité culturelle. C'est une démarche favorable à une citoyenneté active, moteur de transformation sociale. Le volontariat débute par 7 jours de formation, rythmés par différents ateliers : intégration au groupe de volontaires, préparation au départ, interculturelité, construction d'animation ECSI, formation aux premiers secours.

- ❖ Séjour de bilan collectif en France – Juillet : 4 jours de bilan, de restitution et de valorisation.

Profil

- Avoir entre 18 et 25 ans– être né-e après le 12 janvier 2000
- Avoir la fibre artistique et être sensible aux cultures urbaines
- Être autonome, adaptable, curieux-se et plein d'idées
- Avoir de bons contacts avec les jeunes (principalement des hommes)
- Bonne humeur, bienveillance, ouverture d'esprit, sociabilité
- Être prêt-e à œuvrer les soirs et weekends

Envoyer votre lettre de motivation et CV à jeunesse@cooleursdumonde.org / Entretiens en septembre-octobre



RÉGION
Nouvelle-Aquitaine



Gironde
LE DÉPARTEMENT
gironde.fr



AFD
AGENCE FRANÇAISE
DE DÉVELOPPEMENT



France
Volontaires